

RENCANA PROGRAM KERJA KKN ANGKATAN 114
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA
KELOMPOK 141 DESA TEMANGGUNG



Disusun Oleh:

M. Aristoteles Yofirdaus	21105050069	Ilmu Hadits
Inayati Sari Pratiwi	21104050018	Pendidikan Fisika
Harya Bima Yoan Prabaswara	21101040074	Ilmu Perpustakaan
Khoirunnisa Ichlasul Amal	21106030015	Biologi
Ervina Aprilia Hapsari	21106030027	Kimia
Tamianingsih	21105030071	Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir
Syadad Kaisinnabil	21108010102	Ekonomi Syariah
Maria Shofiyanna	21106030015	Kimia
Bintan Nafisatul Mardiyah	21104020021	Pendidikan Bahasa Arab
Muhammad Irfan Fatawi	21102030014	Pengembangan Masyarakat Islam
Intan Puspitasari	21107020005	Sosiologi

UNIVERSITAS ISLAM UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA

2024

Rencana Program Kerja KKN 114 UIN SUKA Kelompok 141
Dukuh Temanggung, Desa Jetis, Kec. Saptosari, Kab. Gunung Kidul
“Bersinergi Bersama Membangun Desa Berdaya”

Adapun bentuk program kerja yang telah dilaksanakan maupun yang akan dilaksanakan dalam KKN 114 Kelompok 141 UIN SUKA di Dukuh Temanggung, Desa Jetis, Kec. Saptosari, Kab. Gunung Kidul terbagi menjadi dua bagian, yaitu:

A. Program Kerja Unggulan

a. Pendampingan UMKM

- Rincian Kegiatan

-Survey UMKM

Survey UMKM akan dilaksanakan dengan cara meminta data mengenai usaha warga di desa Temanggung kepada perangkat desa yang bersangkutan. Setelah itu kami akan terjun ke lapangan untuk menemui warga yang namanya tertera dalam list data usaha untuk membahas mengenai program yang dilakukan. Survey akan dilaksanakan dari tanggal 15 Juli sampai 18 Juli.

-Pendampingan pembuatan packaging dan labeling produk

Setelah melakukan survey secara langsung kepada para pelaku usaha yang tertera namanya dalam list data, kami mengelompokkan usaha sesuai dengan kebutuhan pendampingan. Adapun objek sasaran dari program ini adalah para pelaku usaha yang merupakan warga desa Temanggung dan memiliki usaha- usaha kecil/ berkembang, diantara sample pelaku usaha yang didapatkan ialah pengusaha peyek, tempe daun, penjual gorengan, dst. Tujuan dari program ini adalah untuk membantu mengupgrade dan mempublikasi usaha- usaha kecil/ berkembang yang dimiliki oleh warga dusun Temanggung agar lebih berkembang dan dapat diketahui oleh cakupan masyarakat yang lebih luas. Adapun manfaat yang diperoleh dari program ini bagi para pelaku usaha adalah memiliki idenditas usaha berupa packaging/ labeling produk sehingga diharapkan produk tersebut nantinya dapat dikenal oleh masyarakat yang lebih luas.

b. Sunan Kalijaga (SUKA) Mengajar

Dusun Temanggung memiliki generasi muda dengan potensi besar untuk berkembang. Namun, saat ini dusun Temanggung belum memiliki program yang menunjang untuk pengembangan potensi akademik anak- anak sekitar. Oleh karena itu, program SUKA Mengajar hadir sebagai wadah yang memfasilitasi berjalannya kegiatan belajar di luar sekolah. Program ini akan berlangsung setiap hari Senin s/d Jum'at dari pukul 17.00 WIB hingga 20.00 WIB bertempat di Posko KKN 141.

Keuntungan dari Program SUKA mengajar adalah peningkatan kualitas pendidikan anak-anak di Dusun Temanggung. Program ini penting dilaksanakan karena minimnya fasilitas pendampingan pendidikan di luar sekolah di desa tersebut. Namun, program ini menghadapi beberapa kendala sementara ini, seperti kurangnya referensi buku bacaan. Adapun gambaran dari pelaksanaan SUKA mengajar ini adalah pendampingan belajar baca, tulis, ataupun membantu pengerjaan Pekerjaan Rumah anak-anak.

c. Program Sunan Kalijaga (SUKA) Mengaji

Dusun Temanggung merupakan dusun yang kental akan adat dan ritual keagamaan. Namun, beberapa RT di Dusun Temanggung, khususnya di RT 5, 6 (tempat posko KKN 141 berada) dan RT 7 belum memiliki program Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPA). Oleh karena itu, kami akan membantu menghidupkan kegiatan pengajian TPA di RT 5, 6, dan 7 yang akan dilaksanakan di masjid dukuh, yaitu Masjid Miftahul Jannah (berlokasi di RT 6). Adapun objek sasaran dari kegiatan TPA ini adalah anak-anak dusun Temanggung khususnya RT 5,6, dan 7 dengan kisaran usia dini, SD hingga SMP. Program ini dilaksanakan setiap Senin s/d Kamis pukul 15.30 hingga 16.30 WIB.

Adapun keuntungan dari program SUKA mengaji adalah untuk meningkatkan kesadaran anak-anak sekitar tentang pentingnya belajar membaca Al-Qur'an dan menumbuhkan rasa cinta anak-anak terhadap Al-Qur'an, yakni kitab suci dan pedoman hidup kita sebagai umat Islam serta memberikan pemahaman mengenai materi-materi Agama Islam. Program ini penting dilakukan untuk meningkatkan kualitas pengetahuan generasi dusun Temanggung dalam bidang keagamaan dan untuk kaderisasi dalam sektor keagamaan di dusun Temanggung.

B. Program Kerja Penunjang

a. Pendampingan Posyandu

Kegiatan Posyandu merupakan program lokal Padukuhan Temanggung yang sudah berjalan sejak lama. Program ini dilakukan setiap 1 kali dalam satu bulan. Posyandu yang ada di Padukuhan dibagi menjadi dua jenis, (1) Posyandu Balita & Ibu Hamil dan (2) Posyandu Lansia. Selama masa KKN berlangsung, Kelompok 141 telah membantu setidaknya satu kali pelaksanaan program posyandu yang ada di Dusun Temanggung yang dilaksanakan pada tanggal 17 Juli 2024. Adapun rangkaian kegiatan dalam posyandu tersebut diantaranya adalah cek kesehatan, penimbangan berat badan balita, pengukuran tinggi badan, lingkar kepala dan pemberian asupan tambahan. Kami juga membantu proses pendataan dan administrasi dalam pelaksanaan posyandu tersebut.

b. Penyelenggaraan lomba 17 Agustus

Pelaksanaan KKN kali ini akan melintasi peringatan 17 Agustus/Hari Kemerdekaan Indonesia. Hal ini tentunya akan dimanfaatkan oleh Kelompok KKN 141 untuk menjalin kolaborasi dan sinergi dengan masyarakat Temanggung untuk

mengadakan lomba 17 Agustus bersama. Lomba yang akan diselenggarakan adalah lomba voli, lomba mewarnai, dan lomba gobak sodor.

Keuntungan dari penyelenggaraan acara 17 Agustus adalah meningkatnya hubungan antar-RT di Dusun Temanggung. Acara ini penting sebagai peringatan Hari Kemerdekaan Republik Indonesia. Namun, penyelenggaraan acara ini membutuhkan banyak dana untuk menyediakan hadiah dan berbagai macam peralatan lomba.

- Perincian Kegiatan

- Persiapan Penyelenggaraan

Untuk menyelenggarakan lomba yang melibatkan RT di Dusun Temanggung, diperlukan kerja sama antar RT. Langkah pertama yang akan kami lakukan yaitu mengunjungi para ketua RT untuk mendiskusikan mengenai persiapan penyelenggaraan acara tersebut. Mulai dari mendiskusikan jenis kegiatan/ perlombaan, dana yang diperlukan dll. Kegiatan akan dilaksanakan pada tanggal 11 Agustus 2025.

- Lomba voli antar RT

Lomba Voli akan dilaksanakan di lapangan dekat RT 1. Lomba akan diikuti oleh remaja di Dusun Temanggung. Kegiatan ini membutuhkan dana untuk hadiah pemenang dan piala. Kegiatan akan dilaksanakan dari jam 08.00 WIB sampai 14.00 WIB.

- Lomba mewarnai

Lomba mewarnai akan dilaksanakan di balai desa Dusun Temanggung. Lomba akan diikuti oleh anak-anak dengan kisaran usia PAUD/ TK di Dusun Temanggung. Kegiatan ini membutuhkan dana untuk hadiah pemenang dan piala. Kegiatan akan dilaksanakan dari jam 08.00 WIB sampai 10.00 WIB.

- Lomba gobak sodor

Lomba gobak sodor akan dilakukan di Gedung Karang Taruna Dusun Temanggung. Lomba akan diikuti oleh anak-anak Dusun Temanggung. Kegiatan ini membutuhkan dana untuk hadiah pemenang dan piala. Kegiatan akan dilaksanakan dari jam 11.00 WIB sampai 13.00 WIB.

c. Pendampingan PAUD

Adapun lembaga yang menjadi tempat merealisasikan program ini adalah Kelompok Bermain (KB) Bina Insan I yang berlokasi di RT 1 Dusun Temanggung. Kegiatan Belajar- Mengajar (KBM) PAUD akan dimulai pada tanggal 15 Juli 2024 dan waktu operasionalnya adalah hari Senin s/d Jumat pada jam 07.30 WIB sampai 08.30 WIB. Bentuk pendampingan yang akan dilakukan oleh kami adalah ikut membantu berjalannya KBM, menyediakan media pembelajaran seperti media untuk mewarnai (contoh: kertas bergambar), origami, mengadakan eksperimen

sederhana dan membantu menghias lingkungan PAUD seperti mengecat dinding-dinding ruangan PAUD.

d. Pendampingan MTs

Program ini akan dilakukan di Mts YAPPI JETIS yang masih berlokasi di dusun Temanggung. Adapun beberapa kegiatan yang direncanakan untuk direalisasikan di MTs adalah beberapa lokakarya/ workshop, seperti workshop Desain Grafis, workshop Literasi Digital, dan ada juga salah satu anggota kami yang diminta untuk membantu mengisi materi di kelas. Adapun kegiatan workshop tersebut akan dilaksanakan di akhir bulan Juli dan awal Bulan Agustus dengan pemateri dari salah satu anggota kelompok kami yang kemusian dijadikan penanggung jawab kegiatan tersebut.

e. Kegiatan Bermasyarakat

Kegiatan- kegiatan dalam program ini merupakan kegiatan- kegiatan yang sudah berjalan dalam masyarakat dusun Temanggung. Diantara kegiatan- kegiatan tersebut adalah arisan bapak- bapak, ibu- ibu, para pemuda, kerja bakti kebersihan, rutinan tahlilan, pembacaan Yasin, dst. Tujuan dari bermasyarakat ini adalah untuk mempererat hubungan kekeluargaan antara peserta KKN 114 dan masyarakat